

NEWSLETTER

19 de septiembre de 2025 | Núm. 1234



+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS



AGENDA

• INVERSIÓN E-PITCH MOVILIDAD SOSTENIBLE

Fecha: 30.09.2025

Junto con la plataforma de resultados Horizon de la Comisión Europea, EIT Urban Mobility está organizando una campaña electrónica de inversión centrada en la movilidad sostenible. Durante este evento de una hora, seis startups presentarán su solución durante 5 minutos, seguido de una breve sesión de preguntas y respuestas.

DÍA DE LA INDUSTRIA DEL TRANSPORTE MARÍTIMO ECOLÓGICO

Fecha: 24.09.2025

El Green Shipping Industry Day es una jornada única para explorar las palancas de acción en el sector marítimo europeo, desde la construcción naval hasta la explotación de buques en un entorno portuario sostenible y hasta el final de su vida útil.

El presidente de la Junta de Andalucía reclama en Europa más autonomía y recursos para las regiones

Juanma Moreno destacó en la Conferencia de Presidentes del Comité Europeo de las Regiones la necesidad de que las comunidades autónomas participen en el diseño de políticas europeas, con especial atención a la ciberseguridad, la financiación regional y la respuesta conjunta a emergencias

El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, reclamó en Copenhague un mayor protagonismo y financiación para las regiones en el marco de la Unión Europea, durante su participación en la <u>Conferencia de Presidentes del Comité Europeo de las Regiones.</u> Moreno subrayó que las comunidades autónomas y las ciudades deben ser escuchadas y tener voz en la toma de decisiones sobre los retos comunes que afronta el continente, como la distribución de fondos, la ciberseguridad o la resiliencia frente a catástrofes naturales.

En su intervención, el presidente andaluz destacó que "en Europa, las regiones no podemos perder autonomía ni recursos. No nos pueden dejar atrás. Tenemos que participar en el diseño de las nuevas políticas porque después nos pedirán que ayudemos". Moreno afirmó que Andalucía aspira a liderar la construcción de una posición conjunta de los territorios,



CIERRE DEL PROYECTO E-SAFE, "ENABLING **REPLICATION:** INTEGRATED RENOVATION FOR ADAPTIVE AND RESILIENT BUILDINGS"

Fecha: 23.09.2025

Este evento es especialmente relevante para las regiones sísmicas de toda Europa, ya que

CALL WATER4ALL 2025 INTERNATIONAL WEBINAR

Fecha: 25.09.2025

Conozca más sobre la nueva convocatoria de proyectos de investigación e innovación de Water4All Partnership sobre "Agua y salud" durante el webinar del día internacional de información, que tendrá lugar en línea el 25 de septiembre de 2025.

Water4All, una asociación europea cofinanciada, es un programa de financiación para la investigación científica sobre el agua dulce. Su objetivo es hacer frente a los retos del agua para hacer frente al cambio climático, contribuir a la consecución de los objetivos de desarrollo sostenible de las Naciones Unidas e impulsar la competitividad y el crecimiento de la UE.

La nueva convocatoria de propuestas de investigación sobre 'Agua y salud' se abrirá oficialmente el 12 de septiembre de 2025.

de manera que los intereses regionales sean tenidos en cuenta en la formulación de políticas europeas.

Durante el debate con Torsten Schack Pedersen, ministro de Resiliencia y Preparación de Dinamarca, el presidente de la Junta insistió en la necesidad de coordinación ante amenazas compartidas, citando como ejemplo los recientes incendios en Italia, Alemania y España, así como la sequía que afecta a Andalucía. "La llegada de recursos europeos es perentoria", señaló, subrayando la importancia de que los fondos lleguen de manera eficaz y rápida para hacer frente a situaciones de emergencia y fortalecer la capacidad de respuesta de los territorios.

Además de participar en la primera jornada de la Conferencia de Presidentes, Moreno tiene previsto intervenir en la segunda sesión del encuentro, centrada en el Marco Financiero Plurianual, donde se debatirá la financiación de programas europeos en áreas como agricultura, política regional y transición digital. También intervendrá en la Mesa del Comité Europeo de las Regiones, analizando el desarrollo de la inteligencia artificial, la transparencia y la lucha contra la desinformación.

Otro de los asuntos destacados por el presidente andaluz fue la ciberseguridad. Moreno afirmó que "no existe desarrollo digital si no existe seguridad en nuestras redes" y mostró el interés de Andalucía en integrarse en el espacio europeo de defensa y seguridad digital. Durante su estancia en Copenhague, aprovechará para visitar el centro de ciberseguridad danés, uno de los más avanzados de Europa, con el objetivo de conocer mejores prácticas y fortalecer la colaboración internacional.



EUREGIONSWEEK2025

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

Fecha: 30.09.2025

La Semana Europea de las Regiones se celebrará en Bruselas del 13 al 15 de octubre de 2025 y reunirá a miles de participantes para debatir, compartir ideas y conectar con regiones y ciudades de toda Europa. Esta representa una oportunidad única para formar parte de una comunidad comprometida con la construcción de un futuro más inclusivo, sostenible y resiliente para Europa, en línea con los objetivos de la política de cohesión de la UE. El programa incluye más de 200 actividades, entre ellas sesiones de alto nivel, talleres temáticos e iniciativas interactivas organizadas en torno a tres grandes ejes: Cohesión y crecimiento para el futuro, El derecho a quedarse: desbloquear el potencial de cada territorio y Ciudades construyendo el mañana. Los interesados pueden consultar el programa, crear una agenda personalizada y registrarse antes del 30 de septiembre de 2025 en la página oficial del evento.

Andalucía aboga en Bruselas por más financiación y protagonismo regional en el nuevo objetivo climático de la UE

La Consejera de Sostenibilidad, Catalina García, defendió la posición común de las comunidades autónomas en el Consejo de la UE y subrayó que la neutralidad climática solo será posible con recursos adecuados, una transición justa y una gobernanza multinivel real

La Consejera de Sostenibilidad y Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, Catalina García, defendió en Bruselas la posición común de las comunidades autónomas españolas en el Consejo de la UE sobre el nuevo objetivo climático europeo, que fija para 2040 una reducción del 90% de las emisiones netas de gases de efecto invernadero respecto a 1990. Junto con la ministra para la Transición Ecológica, Sara Aagesen, y el viceconsejero andaluz, Sergio Arjona, la Consejera destacó que se trata de una meta "ambiciosa, necesaria y coherente" con la responsabilidad compartida de los territorios en la lucha contra el cambio climático.

Durante su intervención en el Consejo de Ministros extraordinario de Medio Ambiente, la Consejera recalcó, además, que la ciencia debe ser la guía de las políticas climáticas, respaldando las recomendaciones del <u>Consejo Científico Consultivo Europeo</u>. Señaló que los informes científicos ofrecen



• EUROPEAN STARTUP VILLAGE FORUM 2025

Fecha: 24.10.2025

El Foro reúne a responsables políticos europeos, nacionales, regionales y locales, empresarios y comunidades rurales para definir medidas que apoyen el espíritu empresarial innovador impulsado a nivel local en las zonas rurales. La edición de este año explorará los patrones, los motores y los obstáculos del espíritu empresarial y la innovación en las regiones rurales. Los miembros de la comunidad Startup Village y los empresarios rurales compartirán experiencias, SUS destacando los factores que han facilitado o dificultado la creación de empresas emergentes y la innovación en sus zonas, en diálogo con investigadores y responsables políticos.

CONGRESO INTERNACIONAL SOBRE EL LINCE IBÉRICO

Fecha: 35-27.11.2025

El próximo mes de noviembre tendrá lugar en Sevilla el Congreso Internacional "Visión compartida, acción coordinada: Conservación del lince ibérico en la Península Ibérica'. El congreso pretende ser un lugar de encuentro para conocer de cerca los principales retos a los que ha tenido que enfrentarse el lince y como se han

certezas para actuar con realismo y evitar que los compromisos internacionales queden en meras declaraciones sin resultados tangibles.

La representante andaluza subrayó el papel decisivo de las comunidades autónomas en la adaptación climática, la gestión de sumideros de carbono y el impulso de la transición energética. En sus palabras, "somos las comunidades quienes gestionamos los sumideros naturales, promovemos la innovación y lideramos la reindustrialización neutra en carbono", siempre en el marco de las estrategias europeas. Por ello, insistió en la necesidad de dotar a los territorios de financiación suficiente y estable que permita avanzar en cohesión y eficacia.

García reclamó que los recursos económicos estén a la altura de los objetivos planteados, recordando que los esfuerzos en sectores clave como energía, transporte u ordenación del territorio requieren instrumentos financieros sólidos. Asimismo, defendió una gobernanza multinivel real que otorgue a las comunidades autónomas un papel protagonista en el diseño y seguimiento de los marcos posteriores a 2030.

La Consejera también incidió en la importancia de que la transición hacia la descarbonización sea justa y equitativa. Destacó que solo tendrá éxito si protege a los sectores más vulnerables, garantiza apoyo al empleo y fomenta la diversificación económica. En este sentido, recordó la relevancia del Fondo de Transición Justa y de la política de cohesión europea como herramientas para acompañar a los territorios más afectados.

Finalmente, Catalina García hizo hincapié en que la acción climática debe integrar tanto los sumideros naturales como los tecnológicos, siempre



conseguido superar y dejar de ser considerado en peligro de extinción.

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

HORIZON EUROPE INFO DAYS GRUPO 6 ALIMENTACIÓN,
 BIOECONOMÍA, RECURSOS
 NATURALES, AGRICULTURA Y
 MEDIO AMBIENTE

Fecha: 22-23.01.2026

¿Le interesan las oportunidades de financiación de la investigación y la innovación en los ámbitos de la alimentación, la bioeconomía, los recursos naturales, la agricultura y el medio ambiente?

¡Únete al grupo Horizon Europe 6 info days el 22 y 23 de enero de 2026 para conocer más sobre los temas del próximo programa de trabajo 2026! El acto tendrá lugar en Bruselas, en las instalaciones de la conferencia Charlemagne, y se transmitirá en línea a través de la plataforma web de la Comisión Europea.

La manifestación abarcará:

Perspectivas sobre el contexto
político.Una sesión 'clave para el éxito'
centrada en orientaciones y consejos
para propuestas de calidad.

Presentaciones sobre cada uno de los
temas del programa de trabajo 2026

desde el respeto a la integridad ambiental y a las comunidades locales. Concluyó señalando que Europa solo alcanzará sus metas si reconoce que son las regiones quienes las hacen posibles cada día con su esfuerzo constante.

La Unión Europea lanza una nueva agenda estratégica para fortalecer su alianza con India

La hoja de ruta busca profundizar la cooperación en comercio, defensa, transición verde y movilidad con el objetivo de consolidar a India como socio clave en un contexto global marcado por la incertidumbre y la competencia geopolítica

La Unión Europea presentó una nueva estrategia para reforzar su relación con India, con el objetivo de impulsar la prosperidad económica, la seguridad compartida y la cooperación frente a los grandes desafíos globales. La propuesta se materializó en una Comunicación Conjunta adoptada por la Comisión Europea y el Alto Representante para Asuntos Exteriores, bajo el nombre de "Nueva Agenda Estratégica UE-India", que responde a los compromisos anunciados por la Presidenta Ursula von der Leyen en sus directrices políticas para el periodo 2024-2029.

La estrategia se organiza en cinco áreas prioritarias. En el terreno económico se propone concluir las negociaciones del Acuerdo de Libre



CONVOCATORIAS

BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

PREMIO EUROPEO PARA MUJERES

INNOVADORAS

Plazo: 25.09.2025

El Premio Europeo para Mujeres Innovadoras lo conceden conjuntamente el Instituto Europeo de Innovación y Tecnología (IET) y el Consejo Europeo de Innovación (CEI).

EIT: CONVOCATORIA DE MÓDULOS DE MÁSTER Y DOCTORADO 2025

Plazo: 30.09.2025

El programa Cultura y Creatividad del IET le invita a presentar propuestas de módulos de máster y doctorado, diseñados para mejorar las competencias de los profesionales de los sectores e industrias culturales y creativos (CCSI), colmar lagunas críticas en materia de competencias y fomentar la innovación en todos los ámbitos

Comercio, reforzar las cadenas de suministro y fomentar las tecnologías emergentes, con un énfasis especial en la digitalización y la seguridad económica. La UE además invitó a India a asociarse al programa de investigación Horizon Europe, que permitiría un mayor intercambio científico y tecnológico.

En el ámbito de la transición verde, se plantea intensificar la cooperación en energías renovables, el desarrollo de hidrógeno verde y la financiación sostenible. Se incluyen también iniciativas conjuntas para reforzar la seguridad alimentaria, la salud y la resiliencia frente al cambio climático y los desastres naturales.

En materia de seguridad y defensa, el documento propone la creación de una Asociación de Seguridad y Defensa UE-India. Esta iniciativa contempla consultas estratégicas, cooperación en ciberdefensa, lucha contra el terrorismo, seguridad marítima y producción industrial en defensa. Se prevé además iniciar negociaciones para un acuerdo que permita el intercambio de información clasificada, lo que facilitaría un mayor nivel de confianza mutua.

La estrategia también enfatiza la importancia de la conectividad y la cooperación geopolítica, con el impulso al Corredor Económico India-Medio Oriente-Europa y el apoyo al plan europeo Global Gateway. La UE busca alinear esfuerzos con India en foros multilaterales, promoviendo el respeto al derecho internacional y la gobernanza global.

El último eje de la agenda se centra en la movilidad de personas y la sociedad civil. Se plantea un marco integral que abarque estudios, trabajo e investigación, acompañado de iniciativas piloto como la Oficina Europea



prioritarios del IET Cultura Creatividad.

EUROPEAN CAPITALS OF SMALL RETAIL (ECoSR) AWARDS 2026

Plazo: 09.10.2025

La Comisión Europea lanza la primera edición de los European Capitals of Small Retail (ECoSR) Awards, un concurso que reconocerá a tres ciudades europeas que se distingan por su apoyo innovador al pequeño comercio, la revitalización de la vida urbana y la creación de un futuro sostenible para el comercio minorista. Las ciudades ganadoras ostentarán el título de Capital Europea del Pequeño Comercio 2026, convirtiéndose en referentes y modelos para las ediciones futuras. Esta convocatoria supone una oportunidad única para liderar, inspirar e impulsar la visibilidad del pequeño comercio local en el contexto europeo.

de Movilidad Legal en India. Asimismo, se propone reforzar el diálogo con empresas, jóvenes y centros de pensamiento mediante la creación de un Foro Empresarial UE-India.

La Comisión Europea propone suspender beneficios comerciales a Israel y sancionar a ministros y colonos extremistas

El ejecutivo europeo busca congelar parte de la cooperación bilateral en respuesta al deterioro humanitario en Gaza y al avance de los asentamientos en Cisjordania

La Comisión Europea presentó una propuesta para suspender ciertas disposiciones comerciales del Acuerdo de Asociación entre la UE e Israel, así como para imponer sanciones a miembros extremistas del Gobierno israelí, colonos violentos en Cisjordania y dirigentes de Hamás. La medida responde a la revisión del cumplimiento del artículo 2 del acuerdo, que establece el respeto a los derechos humanos y a los principios democráticos como elementos esenciales de la relación bilateral.

El examen concluyó que las actuaciones de las autoridades israelíes vulneran esos principios. Entre ellas, la Comisión citó el agravamiento de la situación humanitaria en Gaza tras la intervención militar, el bloqueo de la ayuda humanitaria, la intensificación de las operaciones armadas y la



EIC PATHFINDER CHALLENGE 2025

Plazo: 29.10.2025

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

El EIC Pathfinder Challenge es una iniciativa del Consejo Europeo de Innovación (EIC) dentro de Horizonte Europa que busca financiar proyectos de investigación de alto riesgo y alto impacto que desarrollen tecnologías radicalmente nuevas en áreas temáticas específicas. Estos proyectos deben ser disruptivos, basados en descubrimientos científicos y aspirar a generar un cambio significativo en la sociedad.

CLÚSTER 3: SEGURIDAD CIVIL PARA LA SOCIEDAD

Plazo: 12.11.2025

Este grupo responde a los desafíos derivados de las amenazas persistentes a la seguridad, incluida la ciberdelincuencia, así como a los desastres naturales y provocados por el hombre.

decisión de avanzar en el plan de asentamientos en el área conocida como E1, en Cisjordania. Según Bruselas, estos hechos socavan de forma directa la viabilidad de la solución de dos Estados.

La presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, afirmó que los acontecimientos diarios en Gaza deben cesar y reclamó un alto el fuego inmediato, acceso pleno a la ayuda humanitaria y la liberación de todos los rehenes en manos de Hamás. Recalcó además que la UE sigue siendo el mayor donante de asistencia humanitaria y un firme defensor de la solución de dos Estados. En coherencia con esos compromisos, explicó, se propone suspender concesiones comerciales, sancionar a ministros y colonos extremistas y paralizar el apoyo bilateral, sin afectar al trabajo con la sociedad civil israelí ni con instituciones como Yad Vashem.

La suspensión afectará a las disposiciones nucleares del acuerdo en materia de comercio, lo que implica que las importaciones procedentes de Israel perderán el acceso preferencial al mercado comunitario. Esos productos pasarán a estar sujetos a los mismos aranceles que los de cualquier país tercero sin acuerdo de libre comercio con la UE.

El paquete de medidas incluye cinco proyectos de actos legales con nueve propuestas de inclusión en la lista de sanciones contra ministros y colonos, además de un refuerzo del régimen ya existente contra Hamás, con diez miembros adicionales de su buró político. El Consejo deberá aprobar estas sanciones por unanimidad, mientras que la suspensión de concesiones comerciales requiere mayoría cualificada.

La UE es actualmente el mayor socio comercial de Israel, con un volumen de intercambio de bienes de 42.600 millones de euros en 2024. La decisión



WATER4ALL 2025 CONVOCATORIA TRANSNACIONAL CONJUNTA

Plazo: 13.11.2025

La convocatoria transnacional conjunta se lanza en el marco de la futura asociación europea apoyará proyectos de investigación e innovación destinados a abordar los desafíos clave relacionados con el vínculo entre el agua y la salud humana, incluida la calidad del agua, los contaminantes y las tecnologías de tratamiento del agua. En consonancia con los objetivos estratégicos Water4All, resultados de los proyectos contribuirán a la aplicación de políticas y estrategias de gestión del agua basadas en datos empíricos, globales, de la UE y nacionales, en el marco del Pacto Verde Europeo, el plan de acción de cero contaminación, la Directiva Marco del Agua, el Mecanismo de Transición Justa, la Estrategia de Resiliencia del Agua y los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

de suspender ventajas arancelarias y congelar proyectos de cooperación, por un valor aproximado de 20 millones de euros entre 2025 y 2027, marca un cambio sustancial en la relación bilateral y refleja la creciente presión internacional ante la escalada del conflicto en Gaza y Cisjordania.

La UE impulsa una estrategia para reforzar las infraestructuras científicas y tecnológicas en Europa

La Comisión tiene el objetivo de atraer talento global y garantizar que la investigación y la innovación consoliden la competitividad industrial y la soberanía tecnológica del continente

La Comisión Europea presentó una nueva estrategia destinada a fortalecer las infraestructuras de investigación y tecnología en el continente, con el objetivo de consolidar el liderazgo de Europa en excelencia científica e innovación. La iniciativa busca integrar y ampliar el acceso a estas instalaciones de vanguardia, garantizando que científicos, innovadores y empresas dispongan de servicios y datos de alta calidad, además de atraer talento global bajo el enfoque "Choose Europe".

El plan establece acciones en cinco ámbitos clave. En primer lugar, propone fortalecer el ecosistema europeo de infraestructuras mediante mayores inversiones, incremento de capacidades y una mejor adaptación de las instalaciones a las necesidades de los usuarios. También plantea



CLÚSTER 5: CLIMA, ENERGÍA Y MOVILIDAD

Plazo: 17.02.2026

Este grupo responde a los desafíos derivados del Suministro energético sostenible, seguro y competitivo (destino 3) y del Uso eficiente, sostenible e inclusivo de la energía (destino 4). Entre otros:

Mayor fiabilidad y optimización de las operaciones y el mantenimiento de los sistemas de energía eólica. Enfoques innovadores para el despliegue de distritos de energía positiva. Nuevas tecnologías de captura de CO2. Eliminación gradual de los combustibles fósiles en las industrias con alto consumo energético mediante la integración eficiente de fuentes de energía renovables. Almacenamiento subterráneo de energía térmica en zonas urbanas densamente pobladas.

aprovechar el potencial de la digitalización y de la inteligencia artificial en este sector.

En segundo lugar, busca simplificar el acceso para investigadores, startups y empresas innovadoras en todo el territorio europeo, ofreciendo servicios complementarios que aceleren tanto los avances científicos como la llegada de nuevas tecnologías al mercado.

Otro eje fundamental es la atracción y desarrollo de talento. La estrategia pretende fomentar carreras sólidas en infraestructuras científicas, desde perfiles técnicos hasta líderes de investigación, además de promover la formación en nuevas competencias y atraer personal cualificado de fuera de Europa.

El cuarto punto se centra en mejorar la gobernanza del sistema. Para ello, la Comisión propone un marco más claro y estable que facilite las decisiones de inversión a largo plazo, coordine mejor las fuentes de financiación y aumente el impacto de los recursos públicos.

Finalmente, la estrategia apunta a reforzar la dimensión internacional y la resiliencia, mediante la cooperación con socios estratégicos frente a desafíos globales, la integración de países asociados en el Espacio Europeo de Investigación y la protección frente a riesgos relacionados con datos críticos y tecnologías esenciales.

